

Mes de Diciembre

A Diciembre le corresponden fechas memorables del Cristianismo.

El día 8. —Día de la Purísima— debe el cristianismo pensar que la Virgen María fué concebida y concibió sin mancha. Que no trajo pecado original y que su divino hijo Jesús no tuvo padre natural. Estos son dogmas de la Iglesia para sus hijos los católicos.

El 25 de Diciembre, Pascua de Navidad: El nacimiento del Mesías, el Hijo de Dios, da significado y valor a esta fecha, que debemos celebrar con religioso respeto y con amor, no con orgía llevada a veces al crimen. El 31 de Diciembre finaliza el año envuelto en el regocijo de las «fiestas populares» que dan contento al pueblo. Es el momento de dar gracias a Dios por los favores recibidos, y de pedir bendiciones para el año que se inicia. «Felic Anno Nuevo» deseamos a todos: lectores, anunciantes y protectores.

La Dirección

Con Ustedes...

Por Auristela C. de Jiménez

«El Guanacaste aumenta día a día la deuda que tiene contraída con sus favorecedores, a quienes deseo algo más que felicidad terrena», me dijo su dueña y Directora doña Otilia v. de Santana, muy agradecida.

Es verdad. Algo más que bienes terrenos necesita la humanidad. Porque ya sabemos que el hombre tiene dos naturalezas— la humana y la divina — que se ayudan mutuamente, infundidas una en la otra: alma y cuerpo denso.

Al cuerpo debemos asistencia material, para que subsista y se acomode bien en el mundo de la materia en que nos movemos. Es la mejor forma de servirle al alma que necesita ese vehículo para actuar. Lo necesita sano. Lo necesita puro. La vida del cuerpo interesa mucho al alma desde que nacemos. Por eso debemos disfrutar de los bienes naturales, asimilando vida de la que ofrece la Naturaleza a los seres puestos a su cuidado.

Mostrémonos prudentes en ese disfrute para no padecer las consecuencias y acortar la vida, que de faltar, angustiará al alma; dejándola sola su medio de manifestarse, es decir sin su instrumento de acción.

En lo que atañe al alma, que es nuestra verdadera esencia, que es nuestra personalidad, que es el legítimo hombre, el legítimo Yo, que es el dueño y el habitante

del edificio que llamamos cuerpo, que es inmortal, que está asistida por la chispa divina que el Creador confundió en el barro humano, de ella debemos decir que a nada conducen las vanidades del mundo, ni los placeres del mundo, como no sea para afligirla y angustiarla; como al inquilino al que le apedrean la casa, tambalean y la incendian. Alma y cuerpo se ayudan y se asisten mutuamente. El alma anima al cuerpo, lo aconseja, lo dirige, o amonesta, lo castiga. Algunas veces lo destruye y lo abandona. Antes de buscar la causa de las enfermedades y la muerte en el cuerpo mismo, búsquense en el alma, en la esencia sutil que habita en el cuerpo, y donde está el secreto de la vida.

Estoy simplificando, y llamando ALMA a lo que en el hombre no es cuerpo denso perecedero. A lo que subsiste después de la muerte. A lo que sigue viviendo, en un plano eterno, después de la muerte.

No es la felicidad terrena lo que debemos buscar solamente, sino la felicidad del alma fina que somos en realidad. A esa se la agrada con la virtud, con el amor, con la fe, con la bondad y la belleza, con el encanto de lo sutilmente fino y exquisito.

Asistamos al convivio de almas, al festín de las almas, a la comunión de las almas, donde no hay groseros manjares de las que están matando a los cuerpos y mandándoles a la sepultura.

Alegrémonos en esta Nochebuena de sentir como en realidad desciende el rayo divino, el Cristo, a los corazones puros y fervientes que lo esperan.

No es una simple ceremonia religiosa de recordación, de simbolismo, representada en los «portales» (nacimiento) lo que se produce en la Tierra. Hay realmente una visita de Cristo a los hombres, a sus pastores, a sus ovejas: a sus pastores; a su Mundo que regó con su sangre, después de sembrar con su palabra la simiente de amor y redención.

Viviendas para el Campesinado para el I. N. V. U.

Los señores Ministro del Trabajo y Presidente de la Directiva del I. N. V. U. don Franklin Solórzano S. y don Gonzalo Jiménez Flores han regresado de su viaje a los Estados Unidos de Norte América, habiendo obtenido varios empréstitos de millones de dólares para la construcción de casas baratas para personas que ganan de ₡ 800 a ₡ 400 colones mensuales. Además se han comprometido en sus delimitamientos a levantar viviendas para el campesinado que carece de ellas y

que apenas ganan ₡ 45.00 o menos a la semana como jornaleros. Deseamos que esto sea una tangente realidad para lograr el beneficio social de las mayorías de nuestros compatriotas campesinos jornaleros. Con esta resolución del U. N. V. U. convertida en realidad, numerosas madres campesinas, millares de padres de familia, dejarán de andar al galletete de finca en finca, de hacienda en hacienda buscando techo, consiguiendo rinconcitos donde vivir y

Pasa a la Página 4

El Idealismo de Platón

Antonio María Rojas

Presbo. Cura y Vicario de Cartago en 1930

En el libro de República trazó Platón el plan de un Comunista encerrado en los límites de la Ciudad comprendía sólo algunos ciudadanos. La base de ese organismo era la esclavitud.

Se llamaba mercenarios a los labradores, artesanos y comerciantes. Eran tenido por viles, sin parte a los derechos políticos; podían poseer toda clase de bienes.

Una aristocracia militar compuesta de una selección de mil guerreros. En la cúspide social colocaba Platón a los Magistrados y filósofos que no podían poseer privadamente, para que no tiranizaran por la ambición. El Estado se encargaba de sostenerlos y darles la necesaria manutención, para ponerse base a sistema destruyó la herencia.

El matrimonio fué sustituido por uniones anuales y ordenó el aborto en las mujeres mayores de 40 años. Eran más desgraciados los hijos naturales porque estaban condenados a muerte, si no eran recluidos en asilos especiales. Los mal portados e incorregibles tenían pena de muerte. Los dos sexos debían estar juntos y las mujeres, se dedicarían a ejercicios gímnicos para lo cual debían presentarse desnudas y participar como los hombres en los ejercicios de la guerra.

El Comunismo de Platón no prevaleció y en muchas ciudades fué rechazado por impracticable.

Comunismo Cristiano

Se comienza por rechazar la afirmación de Comunismo como doctrina del cristianismo y de los Santos Padres. Ntro. Señor en el Decálogo dice: no hurtarás, no adulterarás, honrarás a tu padre y a tu madre. Con esas palabras manifiesta la unidad e indisolubilidad del matrimonio.

Con mucha claridad se afirma la inviolabilidad de la propiedad. Impone respeto a la familia y a su vez condena la poligamia y el divorcio. Estas son bases diametralmente opuestas al comunismo. Si Cristo anatematiza a los ricos, es porque con su propiedad no procuran el bien de los pobres con acciones de caridad. Jesús recomienda la limosna voluntaria y reconoce la propiedad individual. Aconseja la renuncia de los bienes temporales, pero no la impone como mandato. Claramente los primeros cristianos vivieron en una comunidad de bienes, pero no impedía que conservaran sus bienes particulares. El acervo común lo formaban con donativos voluntarios. Si San Pedro condena el proceder de Ananías y Sofira fué para reprender la mentira e hipocresía, pero eran libres de conservar sus bienes.

Las limosnas las repartían primero los Apóstoles, después los Diáconos atendiendo a las necesidades parti-

Pasa a la Página 4



KOBERG

Para todo lo Eléctrico

Irrigación Valle del Río Tempisque

La financiación de la irrigación del Valle del Río Tempisque se ha proyectado ante la Asamblea Legislativa, por medio del diligente asambleísta don David Hurtado R. La Cámara

Legislativa entrará a conocer de esta magnífica proyección, mediante el estudio estadístico y socio geográfico que hará la respectiva comisión, dándole el verdadero factor del sustento económico, para que el Poder Ejecutivo, pueda contratar los millones necesarios para tan provechosa obra nacional. El proyecto presentado es para autorizar al Poder Ejecutivo, contratar un empréstito de los millones de dólares necesarios, a fin de realizar la irrigación de las treinta mil hectáreas que forman el inmenso valle de la llanura guanacasteca. Mediante este sistema de irrigación; muchas tierras amesetadas

y cascajosas, tomarán, la fertilidad requerida para producir en mayor escala a la hasta hoy producida.

Pues todas estas tierras han sido productoras en alto grado; que poco a poco han ido perdiendo su fecundidad formando lo que se llama

«tierras cansadas». Con este plan se hará la transfusión sanguínea que las vigorice para que las cosechas de cereales sean más abundantes a las anteriores y se puedan ensayar otros cultivos capaces de

revolucionar nuestra agricultura. Ojalá que la Asamblea Legislativa, logre plasmar en realidad esta vigorosa inquietud llanera, que traerá incalculables beneficios a la nación.

M. GARCIA CANALES

Impuesto de ₡ 5,00 por fanega de café resolverá la crisis Hospitalaria

Un proyecto de los diputados Guzmán M. y López Gutiérrez que habrá de convertir en ley la asamblea legislativa establecerá un impuesto de ₡ 5,00 por fanega de café se destinará para resolver la aguda crisis económica que está sufriendo todo el sistema hospitalario nacional.

Este proyecto ha merecido el apoyo de algunas Mu-

nicipalidades, de Juntas Progresistas, de organizaciones sociales, de entidades hospitalarias, de Junta de Protección y de hermandades por el nobilísimo fin urgente que llenará tales ingresos. A pesar que de está convencido de que la industria cafetalera, tiene muy bajos precios, se le impone una

carga más a esta rama de la producción nacional que tendrá que soportarla hasta tanto se hagan los debidos estudios para darle rentas efectivas a todo el sistema hospitalario de la república, capaces de vivir tan siquiera un cuarto de siglo dando servicio económico a los hospitales.

GUANACASTEGOS:

—Cuando vengán a San José a comprar un carro nuevo o usado, recuerden este nombre:

GONZALO CALDERON E.

CALLE DEL PACIFICO.....

El Socialismo

Viene de la Página 2

culares. Así, el decir que el comunismo fué practicado por los primeros cristianos es una inexactitud. Los Santos Padres jamás profesaron semejante comunismo.

Las doctrinas de San Clemente y San Ambrosio sugirieron la idea de una primitiva edad de oro para recomendar la caridad y amor mutuo. Desde el principio la Iglesia ha poseído bienes propios. Hay también una gran diferencia entre el comunismo y la vida monástica, por que ésta tiende a la perfección espiritual.

farmacia

Dr. M. Fischel Ltda.

Teléfonos:

1842 :-: 4877

**No Basta ser...
hay que parecer...**

Vista con elegancia y distinción

Sastrería BARCELONA

Frente al Carmen, F. C. — Alajuela C. R.
APARTADO 58

Teléfono 2232

Dr. German Naranjo

Consultorio — Calle: 2 Avdas. 2/4 — Calle 249

Viviendas para el Campesinado...

Viene de la Página 2

amparándose a la sombra de familiares más pudientes que a veces, los esprimen en lo poco que se ganan semana a semana. Las facilidades que se hagan a todos estos macheteros, paleros, trabajadores de la tierra misceláneos, de las industrias, para cubrir las obligaciones que contraigan para tener la casa, han de ser prácticas, sin mucho papeleo y demoras. Que las cuotas que les lleguen a asignar sean de un mínimo de diez colones mensuales sin intereses de moras y atrasos. Así le daremos protección a los hijos de todos estos trabajadores y a las madres campesinas.

Cachos al tiro, choto puntal

Ese toro, cachos al tiro,
cenceño y vivo como no hay más,
brinca muy alto, hace mil jiros
por los tendidos del redondel.
¿Cuál montador lo va a montar?

Por las barreras la gritería
de aflonados al buen toreo:
Lácenlo pronto! .. Soga a los cuernos!
que aquí no hay miedo para el baqueteo.
¿Quién es el valiente, lo va a montar? ...

Bien amarrado en el bramadero
fuertes camplistas ponen pretal.
Se calza espuelas el fiel torero
y al estampido del doble trueno
se monta el mozo, diestro plenero
en puro pelo y a la "berruga"
lanzando un grito franco y cabal

Y en las barreras llevando sol
el grito largo: "uyuyuy yy bajurraa...!"

Agarrate duro! Cogé el pretal! ...
En los ijares del animal
clava filosas el par de espuelas
para que embista con gran furor,

Quién el jlaete, mudo plenero
que a puro pelo montó ese toro
que embiste mucho con gran vigor?
... Tito Canales, el sabanero
que nunca miedo, tuvo jamás...

Los baqueteros con sus cuerlitos
y sombras rojas llaman al toro
cachos al tiro, choto y puntal.
El toro embiste a los saqueteros
y a las barreras donde hay gentíos
y slembra miedo, miedo infernal...
Y esos lances de embistes brujos
que hace a ratos con gran maestría
se lleva en astas al más sagaz
dando al jinete gran sacudión.
Por los tendidos llenos de sol
el clamoreo se olle en doquiera
y el sabanero Tito Canales
salta gozoso por las barreras
siendo aplaudido como un campeón.....

1929, Sardinal Gte. M. G. Canales!

Nueva y Científica División Administrativa

En cada período administrativo se han venido presentando complejos problemas de división administrativa en lo político, en lo judicial y hasta en lo eclesástico. Esto se ha venido operando por el arcaico sistema de la actual administración civil. Desde hace más de cien años la división territorial de Costa Rica se ha mantenido sin modificaciones sustanciales, sin alteraciones científicas y sin cambios por los aspectos sociogeográficos de la densidad de las poblaciones. En vista de que en todos los congresos habidos y las asambleas legislativas se han venido presentando gestiones para efectuar plebiscitos populares para que determinen a qué cantón o provincia desean pertenecer, lo justo, lo prudente y lo aconsejable sería que se dictara una Ley General de División Administrativa mediante un estudio científico, técnico de peritos del Instituto Geográfico Nacional que determinen exactamente las conveniencias de los límites para provincias dejando el camino abierto

para la formación de octava o novena provincias tomando pueblos de una u otra. O bien hacer una distribución adecuada a la población actual con el futuro aumento de población de los respectivos cantones. Cantones tan de relevada importancia en todos los aspectos, como los de Turrialba, Nicoya, Santa Cruz, San Ramón, Villa Quesada, San Isidro del General muy bien podrían formar provincias nuevas trayéndole grandes beneficios a Costa Rica entera. Todos estos problemas de la revisión administrativa pueden ser resueltos mediante la emisión de una ley general para que el I. G. N. otorgue los linderos finales. De cada jurisdicción provincial. Esta patriótica sugerencia es expuesta para que la vayan estudiando los ciudadanos amantes del progreso nacional.

M. G. C.

El Nacimiento de Jesús

«Era el año 747 de la fun-

Terminaron los cursos lectivos

PRIMARIOS

Han terminado los cursos lectivos de la escuela primaria con resultados bastante significativos en las escuelas de las llamadas zonas cafetaleras y en las zonas urbanas y semirurbaniza-

das. Los que han ganado sus diplomas de conclusión, han sido millares en toda la nación; y estos jóvenes buscarán la continuación de sus estudios medios en los colegios del Estado y en los

Pasa a la Página 8

dación de Roma, el segundo de la olimpiada, 193 y el 4703 del período juliano.

Regía los destinos del Imperio romano Augusto y Desempeñaba el Consulado C. Antistio Vete y D. Lelio Balbo. El mundo estaba en paz; las puertas del Templo Jano, cerradas, lo que era indicio de que las armas descansaban tras largos siglos de cruentas guerras.

«Llevaba Augusto 39 años de reinado cuando quiso saber el número exacto de los súbditos de su Imperio, para lo cual ordenó

el levantamiento de un censo o empadronamiento».

Había llegado la plenitud de los tiempos.

Entonces José y María fueron a Belén la ciudad de David a empadronarse cumpléndose así los vaticios del Profeta Miqueas, y María que se encontraba en cinta dió a luz al Hijo del Altísimo en un desmantelado portal y colocó al niño en un pesebre recostándolo en unas pajas y lo envolvió en pañales. Este niño se llamó Jesús que significa Salvador del Mundo.

José Angel Lagos

Jesús Cedeño M.
Susc. Mercado Central - S. José

Cuando viaje a MEXICO
VISITE LA
Pensión "Costa Rica"

Tonala - 260 - Roma Sur
Tel. No 14-48-03 - México D F.

Alfonso Chacón Ureña
PROPIETARIO COSTARRICENSE

La Casa de las
Revistas
de Eleázar Calvo Brenes

Contiguo al Teatro Variedades
Ofrece toda clase de

REVISTAS

y le desea a su distinguida clientela
y amigos en General

**Alegres Pascuas y un
Año Nuevo lleno de
Venturoso Porvenir**

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudar a este periódico, mediante una contribución mensual para editarlo. Sin olvidar que con el producto de EL GUANACASTE se sostiene una familia pobre, que ha visto mermadas sus entradas con la muerte de su Director. Nuestra gratitud para todos.

Ernestina Chaverri M.
 Ana María de Poé
 Secretaría de Trabajo
 y Previsión Social.
EL ERIAL
 Compra y venta de libros
 ROBERTO TINOCO R.
 Bresciani y Polini
 Presbítero Alfonso Pizarro
 Dr. Fernando Trejos E Consultorio C-1 Av. 6/8 Tel. 1623
 Dr. Francisco Vargas V.
 Eduardo Rojas Q.
 Dr. Lisímaco Leiva C.
 Baza Llobet. — Alajuela
 Srta. Adela M^a Zúñiga
 Sastrería Ricardo Villalobos
 Calle 7. Av. 8
 Sr. José J. Mora

Sr. Arturo Solera
 Belisario González
 RODRIGO PADILLA (Sastrería Padilla) La Sastrería de los Elegantes
 Lic. Alfredo Sánchez M.
 Profra. María Chacón
 Tintorería Alemana
 Calle 3^a Avenida 8 y 10
 Ofelia de Jiménez
 Sr. ARTURO BERRANO
 Daisy de Gutiérrez—El Zapote
 LA CASA NEW YORK
 200 vs. al Sur del Teatro Ravedós, Edificio Fuscaldó
 Tel. 3009 — Apart. 1350

Para Lanchas Castellón
 50 vs. N. Liceo de C. Rica
 Tel. 1308. Espera sus sórdenes
 FLORY DE QUIROS
 THEOB KOP
 Luis Cartín
 Cipriano Güell
 Socorrito Pizarro
 Luis y Marina Pizarro
 Remberto Pizarro
 Dr. Roberto Quesada J.
 Consultorio Calle. T 2822
 Lic. Oscar Céspedes R.

Profesor Guido Sáenz
 Martita Hernández
 Profesora María T. Mesén
 Oscar Pablo Carvajal - Alajuela
 Lic Andrés Benavides, Heredia

EDWIN POLINI
 Profesora Anita Tristán
 Adán García Z.
 Rodrigo Orozco
 Prof. Víctor Ml. Arroyo
 Juan J. Sarriá
 Mario Arredondo - Nicoya
 Dr. Carlos Froo. Umaña G.
 Consultorio C.3 Av. 3/5
 T. lf. 6168
 José Froo. Alvarado
 Lic. Jaime Solera B.
 ANITA ESCALANTE
 Alfredo Castro Z.
 Contabilista
 Tobías Cortés — Bagaces

La Iglesia Católica a través del tiempo y del Espacio

El insigne escritor español Juan Vázquez de Mella escribió: «La claridad sigue siempre a las tinieblas y con ella se admira esta maravillosa Institución de la Iglesia, que está sobre todas las Instituciones de la Historia. Si fuera posible simbolizarla, buscando un ejemplo gráfico, para demostrar sus triunfos al través del tiempo y del espacio, diría que esta «ave mística» como en la Escritura se la representa, cuando estalla la tempestad se remonta por los cielos, sin que la borrasca pueda interrumpir la marcha victoriosa de su vuelo.

Al principio parece la Iglesia una golondrina que revolotea tristemente alrededor de las espigas de la corona del Redentor en la tarde fúnebre del Calvario, después se asemeja a una paloma que sale por una grieta de las Catacumbas con las alas teñidas de sangre, que pasa rauda por encima del Panteón y el Solio de los Césares paganos paganos, y va a posarse triunfante sobre las cimas del Capitolio.

En aquél momento supremo en que el mundo romano se desquicia, y en que el caos parece que vuelve a surgir de su derrocamiento, ella cobija amorosamente bajo sus alas a sus hijos como la gallina a sus polluelos hasta que la tempestad pasa.

Así cuando crece el tu-
 Pasa a la Página 7

Suscríbese a EL GUANACASTE

Postre de Gelatina
RI-KA
 (MARCA REGISTRADA)



Peso Neto 3 oz.
 CONTIENE AZÚCAR

SE PREPARA CON FACILIDAD
cuaja rápidamente
 RI-KA FOOD & FLAVOR CO.

**RICA como su nombre
 lo INDICA**

Ruddy Guerra
 Sr. Federico Madriz
 Lic. Luis Bonilla C.
 Carlos Luis Odio
 Cs. 375 Av. 8

Don Oscar Fischel
 Sra. Mercedes Zambrana
 Carnicería "La Northern"
 Cs. 9/11. Av. F. G

Presbítero N. Torres
 Dr. Carlos L. Estrada
 Consultorio C. 3 A 6 y S
 Teléfono 6356

Dr. Otto Jiménez Q
 Consultorio. C. 3 Av. 6 y 8
 Tel. 1282

Eduardo Rojas Q.
Prof. Anita Tristán
 Laboratorios Ancla Ltda.
 50 varas al Sur de La Cañada
 Artículos de Farmacia, Importación y Elaboración de productos farmacéuticos. Llame al Teléfono N° 4092 - Ap. 3434

HIDA GBY
Edwin Polini
 Lic. Fernando Leal Cartín
 Microbiólogo

Imprenta San José
 Srta. Yanet Fonseca
 Mercado Central

Tiendita Doris
 Avenida 8 Calles 11 y 13
 Imprenta San José
 Foto González, frente al Teatro Latino, Paseo de los Estudiantes. Atiende a toda hora
 Teléfono 6348.

Panadería
La Espiga de Oro
 México Bar
 Gladys de Delgado, Alajuela

Ricardo Rodríguez
Ceres Ltda.
 Lía M. de Alvarado

Dr. Aquiles Leal G.
 Stella Villalobos Ch.

Porfirio Cascante Quepos.
 Prof. Carlos Luis Sáenz

Lic. Jorge Rossi
 Lic. Rodrigo Sáenz C.
 Ing. Fernando Lizano Alajuela
 Sr. Luis Felipe Mayorga

Lic. Adonai Ibarra
 Rogello Fernández F.
 Graciela de Montes de Oca
 Allan Rodríguez R.

Zapatería José Bolívar
 San Pedro
 Carmen de Rodríguez
 Flora B. de Gutiérrez
 Margarita de Lara
 José Rafael Peralta

SOCIEDAD PROVEEDORA
 Ganadera, S. A.—2 cuerdas al Norte de la Panadería Musmani, Teléfono 233 a Apartado 662, San José, C. R.
 Dr. German Naranjo
 Consultorio: C. 2- A 1/4 T. 223
 Berta P. de Becker

Sra. Socorrito de Rees
 Luisa vda. de Campos
 Sr. Alcides Herrera
 La Favorita
 Clínica Dental - Dr. Bonarges Meoño V. — C, 12. Av, 10/12
 Pulpería La LUISA de Chepe Araya.
 Lic. Ramiro Solano
 Jorge Calvo
 Sra. Lía de Vargas

Farmacia París
 Cuesta de Moras
 Cristina de Lobo

Sr. Enrique Zeledón
 Jaan F. Villalobos — Heredia
 Dr. Edwin Pérez, — Heredia
 Profra. Virginia C. de Valverde
 Sr. Francisco Hernández
 Sr. Oscar Agullar (Zapatería)
 Sr. Héctor Pastor
 Imprenta Cartín
 Gonzalo Gutiérrez Quepos
 Moisés Fallas A. Quepos.

Melcochería La ESTRELLA

Apartado 973 — Teléfono 2909

325 varas al Norte de la Botica Oriental

La Iglesia Católica a través del...

multo de los pueblos bárbaros al empezar la Edad Media, en que no encuentra todavía asiento, como el ave marina se cierne sobre las olas encrespadas que azota el huracán, se posa sobre las almenas feudales imponiendo a la guerra la «tregua de Dios»,

Mira el Oriente desde las torres de las Catedrales, y marcha con las «Cruzadas», atraviesa las ondas del Mediterráneo, como más tarde las del Atlántico, y cuando la Impiedad arrecla condensada en las herejías medievales del Protestantismo Luterano, y después en la Revolución Francesa, ya no es el ave marina que pasa sobre las olas, es águila caudal que a veces atraviesa una nube sombría y desaparece ante nuestros ojos como si hubiera muerto, perdida en los espacios, y entonces los corazones débiles decaen, porque creen que ha desaparecido en las alturas siderales,

—¡Hombres de poca fe! Esperad un instante, y veréis cómo cuando un rey de sel bordee la nube, aunque se abra abajo los cráteres infernales del comunismo ateo, del liberalismo y del protestantismo, y tiemblen las cordilleras de la incredulidad materialista, el águila serena y majestuosa extenderá sus potentes alas sobre los pueblos absortos ante su grandeza».

«Nosotros sabemos que la Iglesia, por la que luchamos, es imagen simbólica de la Eterna Vida y que, jamás morirá, porque ha atravesado ya todas las tormentas al través del tiempo y del espacio.»

Además, agrego yo, se cumplen y se cumplirán siempre las divinas promesas de su Santísimo Fundador — Jesucristo — «Las puertas del cielo no prevalecerán contra ella».

José Angel Lagos U.
 San José, 6 Nov. 1961

A mi hijito José Angel

En tu primer año
 la sutil esencia
 que en ánfora preciosa,
 embalsama tu existencia
 como la rosa hermosa
 en tiempo antaño,
 Una perla es tu año
 que adorna tu vida,
 dulce y bella infancia
 discurrendo en el aledaño
 con linda y gran prestancia
 ¿a quién no convida
 tu alegre inocencia
 de sutil y grata esencia?

José Angel Lagos U.

San José, C. R. 5 de Octubre de 1961.

Doctor Arturo Blanco Solís

Of. c. 3. — 344 Teléfono 1732

LA HACIENDA Y SUS ALBORES

Año 1906, llega a mi poder un número de la excelente revista «La Hacienda» en cuya carátula trae un ramo de fresas y la leyenda siguiente: "Dios pudo haber (creado) fruta más sabrosa que la fresa, sin embargo, no la hizo" —Refrán inglés—.

Su primer artículo de fondo un tratado importante y completo sobre el cultivo de la fresa. Como se ve, «La Hacienda» es una revista de agricultura y asuntos campesinos populares, tal como rezaba al pie de su hermoso título.

Era por ahí del mes de Octubre del 1906, año que ya se perdió en el abismo insondable de los tiempos. Era los albores de «La Hacienda», la revista por excelencia que se editaba en la ciudad de Buffalo —en el Estado de Nueva York E. E. U. U. de A.— ciudad muy cercana a las famosas y poéticas cataratas del Niágara que en pretérita época, inspiraron al poeta cubano José María de Heredia en su inmortal oda. Me suscribí a «La Hacienda». Era el Año 1907, el año de gracia que tantos y buenos recuerdos tengo de él.

Abría sus páginas; en ellas, artículos de Mr. Yvor Etherington sobre el cultivo del hule o caucho y el cacao, el cocotero, etc. en Cellán, la fértil isla adyacente a la Yndia, me imaginaba el mar Yndico, el Golfo de Bengala, etc., etc.

Así mismo leí artículos de John Gifford. Tratando de la piña, de su cultivo en la Florida, la semi tropical península —Estado de la Gran Unión Americana— Mr. Gifford trató también de la fruta llamada «sapodilla» y de varios árboles forestales como las «palmesanas reales», etc. (Guanacaste, céoizaro).

El especialista en el cultivo de los citrus («naranja, limonero, etc. etc»). Mr. H. Harold Hume de la Florida, me deleitó e instruyó con su bien cortada pluma; trató de la ingertación de los «Citrus» y de la fabricación del vino de naranja, etc. Mr. P. Olsson Sefer escribió sobre el cultivo del caucho en México y sus artículos fueron muy interesantes. Varios agricultores latinoamericanos como Luis de Megret en Cuba, Luis Misson en el Brasil escribieron sobre plantas textiles o fibrosas y el cultivo del café, y Agustín Navarrete sobre la crianza de cerdos en Cuba. Uriel Olaya de Colombia escribió sobre la caña de azúcar en excelentes artículos de agricultura tropical, y así otros autores que sería prolijo enumerar.

Aún existe «La Hacienda», siempre se publica, ahora en la Ciudad de Nueva York — la edita una sociedad o compañía norteamericana — y su aparición en el año 1905, hace ya más de cincuenta años, vino a llenar un gran vacío que se hacía sentir, y por eso los señores Wendt la fundaron siendo su primer Director Mr. George C. Vedder, luego ha teido otros Directores que le han imprimido un sello, propio que la hace figurar a la vanguardia, como la mejor revista de agricultura y ganadería que hoy por hoy se edita en los Estados Unidos de América.

¡Oh «La Hacienda!» ¡Cuántos gratos recuerdos tengo de la excelente revista! ¡Cómo me instruyó y deleitó!..

En sus nítidas páginas palpita la esencia creadora y salvadora de la agricultura, la ganadería y las industrias que de ellas se derivan, por eso la admiro y deseo que sea más leída en los Estados Unidos, América Latina, España y Portugal en sus tres idiomas: inglés, español y portugués

José Angel Lagos U.

Productos

Veterinarios

FRANKLIN

SEMILLAS de Hortaliza,
Flores y Pastos los consigue:

en el

SEMILLERO LTDA.

San José - Costa Rica

Apdo. 783 - Teléfono 3152

Dr. Carlos L. Estrada

Consultorio C. 7 Av. 2

Teléfono 6356

Amelia Acuña de García

Obstétrica y enfermera

175 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Ud. lo SABE!

4961 — 29 22

UVAS - MANZANAS

Mejor Precio — Mejor calidad

MAURO SOCIEDAD LTDA.

SOLO POR MAYOR